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荩荩疫情简讯假如当初欧洲联赛早点暂停
【东
方
快
评
】

本报评论员 姬宇阳

刚刚过去的这个周末， 国际足坛

包括中国足坛， 感染了新型冠状病毒

的知名球星人数， 似乎猛然一下子多

了起来。

唯一效力五大联赛的中国球员武

磊， 感染了新冠病毒的新闻也在上周

末得到了证实。 还好武磊的症状比较

轻， 他本人也通过视频向关心自己的

球迷通报了目前的情况。

尤文图斯球星迪巴拉和他的女

友， 以及传奇球星保罗马尔蒂尼和他

在效力AC米兰的儿子，也在周末被证

实感染了新冠肺炎。

目前看到的年轻球员多数为轻症

或者无症状状态， 但这个病毒对老年

人特别是一些有基础病的人群就没那

么客气了。 76岁的皇马前主席桑斯因

感染新冠病毒去世， 桑斯曾经是皇马

1995-2000年的俱乐部主席，在他任期

内皇马拿到过两座欧洲冠军杯奖杯。

男性，32岁，比利时人。3月19日由

阿联酋辗转新加坡、自上海入境。伴随

着昨天的一则公告， 鲁能外援费莱尼

也成为了中超感染新型冠状病毒的第

一人。分析下来，应该是当球队在阿联

酋放假后， 费莱尼回欧洲的休假过程

中感染到了病毒。

顺便也要提醒各支中超中甲球

队。 考虑到中超相当多的球队都在前

不久进行过海外的拉练， 此后放假的

外援如果选择探亲或者旅游， 在这一

过程中感染到病毒的可能性是存在

的。 而足球队的一大特性是在训练期

间，球员无法自始至终戴着口罩，更无

法避免近距离接触。 另外还有一点在

于，球员大多年轻且身体健康，所以即

便感染， 相当一部分都是轻症或无症

状，这也给排查带来了相当大的难度。

所以我们也在此建议：接下去各支

中超中甲球队应该对球员特别是外援

放假期间的行踪做更加仔细的排查，而

球员在归队集训前，仅仅靠测量体温并

不能确保将病毒拦在基地之外。球队这

种环境是比较容易产生聚集性爆发的，

欧洲的不少球队一旦爆发，都是不止一

两个球员，尤文图斯、西班牙人、瓦伦西

亚等队，现在都是如此。

这也再次证明， 在疫情被控制住

之前，空场比赛是不合适的。因为只要

还在比赛，哪怕空场进行，球员就必须

进行日常合练， 这也导致他们被感染

的概率大大增加。

而在这样的情况下，中超联赛4月

份开始的希望确实不是特别大了。

首席记者 刘闻超

谢晖或许要出去闯闯了。就在昨
天，一则于坊间流传了一段日子的传
闻被曝出：原国脚、上港一线队助理教
练谢晖，有望牵手中乙俱乐部南通支
云，成为这支球队的主教练。

作为中国足坛知名的原国脚，谢
晖退役之后经历了多层转型，有着模
特身材和出众气质的他，经常受到电
视台乃至一些综艺栏目的青睐，不过
一直以来，足球才是谢晖不变的追求。
带着这种追求，谢晖做过职业俱乐部
新闻官，带过大学生球队，后来加入上
港训练过预备队队员，直至进入一线
队成为助理教练。用他自己的话说就
是：“我一直想做教练，我从来没没有
想过别的，即使不是教练，至少也得和
足球、和职业俱乐部贴近。”
2016赛季冬训期间，谢晖和上港

一起来到西班牙大加纳利岛，在几次
队内对抗时，他还曾被时任主教练埃
里克森派上去充当一回队员。时间很

快，一晃五年过去了，这期间，谢晖作
为助手辅佐过埃里克森、博阿斯、佩
雷拉这些外教，积累了不少带队和临
场经验。作为教练组中英文交流能力
最出众的一员，他通常充当着外教和
中方球员之间的桥梁，私下里，谢晖
曾坦言，他一直非常渴望这样的机
会。另一个让人感到谢晖倾心于足球
的细节在于，从成为教练那一刻开
始，他就将所有和足球不相关的节目
邀约推掉了。

充分练级过后，有机会摆在眼
前，谢晖会考虑也不难理解。南通支
云虽然只是一支乙级队，但是对于那
些想要一步步脚踏实地的年轻教练
来说，却不失为一个合适的平台。对
于目前的中国足坛而言，洋帅依然占
据多数，本土教练要想赢得一席之
地，还要靠扎实的努力才行。截至昨
晚，相关各方都没有对这一信息予以
证实，谢晖方面则表示仍在接洽，未
来不久，关于此事或许会有一个明朗
的答案。

首席记者 刘闻超

本月初，结束了在迪拜的二次冬
训后，上港球员们回到国内进行休整，
当时阿联酋方面的疫情情况并不严
重，加之签证问题不算复杂，因此除了
上港外，还有不少中超球队选择于当
地拉练。
返回上海后，球员们按照市政府

针对疫情防控的要求，进行居家隔离。
队中几名外援，则按原计划进行下一
阶段的安排，当时由于欧足联和亚足
联方面都并未宣布旗下赛事延期，因
此像艾哈迈多夫和阿瑙托维奇这样的

国脚，都返回各自国家队备战，甚至奥
地利主帅福达还曾表示，会让阿瑙出
战月底的两场热身赛。至于三名巴西
外援，则是回到巴西进行个人训练，来
为中超联赛做准备。
时至今日，回到国内的上港球员

们已经度过了隔离期。目前而言，队员
们已经有条件可以进行一些简单的恢
复训练，不出意外的话，本周球员们就
会陆续回到世纪公园训练基地，做一
些身体训练。当然，所有这一切，都会
在极致的防疫措施之下进行。至于几
名外援，预计也将会按照俱乐部和市
防疫相关部门的要求，各自逐步完成

归队。
就在近日，上港队助理教练路易

斯在接受《葡萄牙新闻报》采访时，谈
及了自己在回程途中的一些经历，他
认为，中国国内的防疫措施让人感到
安心：“这里（葡萄牙）的机组人员没有
戴口罩，也不对来往的乘客进行体温
检测，如果存在有被感染病毒的人，这
可能是一个重要的感染源。在上海的
机场，会有专门的工作人员穿着防护
服，来给我们做检测，当初我乘坐中国
的飞机回葡萄牙时，机组人员都戴着
口罩和手套，饭菜也进行了密封处理，
我能感到自己在旅途中受到了保护。”

包括上港在内，越来越多的球队
和球员都已经开始返回各自俱乐部待
命。不过，就目前而言，中国足协方面
对于新赛季中超何时重开还没有明确
说法，此前流传的4月中旬、5月初等时
间表，如今也随着昨天鲁能外援费莱
尼被确诊，有着进一步推迟的可能。此
外，考虑到亚洲范围内多个国家的疫
情情况，原本延期到4月底开战的亚冠
小组赛是否能如期上演，也依旧是个
未知数。对各支球队而言，眼下只能在
做好自身防疫的同时，保持好状态，随
时应对可能出现的转变。

中国重剑队三名队员确诊新
冠肺炎，这则消息在社交网络上引
发了体育迷的关注。北京时间3月
20日，中国击剑协会官方发布消
息，此前在匈牙利参加世界杯大赛
的中国重剑队在回国接受入境检
疫时，三名队员核酸检测呈阳性，
确诊感染新冠肺炎。

“中国重剑队自本赛季开始
后，一直在海外征战，原计划在最
后一站奥运会资格赛（3月22-24
日）结束后回国。后因国际剑联宣
布取消未来一个月所有的国际比
赛，我队立刻改变行程，一行13人于
匈牙利当地时间3月16日乘机回到
国内。此前队伍参加了3月6-8日在
匈牙利举行的世界杯大奖赛。”中
国击剑协会在官方消息中这样写
道。“在接受入境检疫时，三名队员
核酸检测呈阳性，确诊感染新冠肺
炎。目前在北京市疾控中心安排的
医院得到了精心治疗和照顾。轻
症，一切都好，谢谢大家关心！其他
队友隔离接受医学观察，目前一切
正常。”

中国重剑队
三名队员确诊

香港空手道队
确诊增至三例

继李振豪及曾绮婷后，曾随中
国香港队到欧洲训练的19岁空手道
小将周家谦也初步确诊患上新冠肺
炎，成为香港体育界第三位患者。日
前确诊的李振豪及曾绮婷则透过社
交平台更新病况，曾绮婷更向未婚
夫承诺：“一定会打赢这场比赛。”

现年19岁的周家谦，就读于香
港中文大学，2016年曾获“运动燃希
望基金”杰出青少年运动员选举颁
发的优异证书，现为空手道精英运
动员。与两名港队队友一样，他早前
亦一同飞到法国及奥地利集训和比
赛，并于本月15日同机返港。岂料返
港后先有师兄李振豪感染新冠肺
炎；之后师姐曾绮婷亦确诊。

由于新冠病毒的全球传播，F1
荷兰站、西班牙站和摩纳哥大奖赛
被推迟。此前，本赛季开幕的澳大利
亚大奖赛上周取消，中国、巴林和越
南大奖赛也被推迟。

荷兰大奖赛原定于5月1日至3
日在赞德沃特举行，这将是自1985
年以来首次回归赛程。此后一周将
举行西班牙站比赛，5月21日至24日
将举行摩纳哥大奖赛。但随着新冠
疫情的持续，这三场比赛现在都被
搁置。一份声明说：“一级方程式、国
际汽联和三个赛事的承办方已经作
出这些决定，以确保旅行人员，锦标
赛参与者和车迷的健康和安全，因
为这是我们首要关注的。”

F1决定再延期
欧洲三站比赛

圆梦！上港助教谢晖将赴南通支云执教

度过隔离期，上港本周进入备战状态

篮协悼念斯坦科维奇:不忘他对中国篮球的支持
本报记者 薛思佳

2020年，之于世界篮坛而言注定
是伤感的，继NBA前总裁大卫·斯特
恩、传奇球星科比·布莱恩特之后，原
国际篮联秘书长斯坦科维奇于3月20
日在塞尔维亚贝尔格莱德的家中去
世，享年94岁。
1925年出生的斯坦科维奇曾在球

员时期效力于贝尔格莱德红星队，帮
助球队夺得两次联赛冠军。在退役之
后，斯坦科维奇转型成为教练，五次率
队夺得联赛冠军，凭借在世界篮坛出
众的口碑，他在1960年担任国际篮联

副秘书长，并且在1976年接替雷纳托·

威廉·琼斯出任国际篮联第二任秘书
长，直至2002年卸任。在斯坦科维奇
任职的26年光阴里，篮球这项运动在
世界范围内被发扬光大，因此在2003
年他被授予国际篮联荣誉秘书长称
号，“无论是作为首届世界杯的参与
者，首届欧洲杯的组织者，还是25年
来国际篮联的领导者，斯坦科维奇都
将永远是体育史上最重要的人物之
一。我要永远感谢他在实施各项改革
方面做出的贡献，如果没有这些改革，
国际篮联不会达到今天的高度。”现任
国际篮联秘书长扎格里斯说道。

自1988年担任国际奥委会委员之
后，斯坦科维奇开始竭力促成NBA球
员参加奥运会的事宜，并且与NBA前
总裁大卫·斯特恩开始沟通，尽管这一
愿景在汉城奥运会并未能如愿，但经
过不懈的努力，以乔丹、约翰逊、伯德
等NBA巨星组成的美国“梦之队”出现
在了1992年的巴塞罗那奥运会，一时
间引起了巨大的轰动和社会反响。
对于中国球迷来说，斯坦科维奇

的名字并不算陌生。2005年，在原国
际篮联主席程万琦为了表彰斯坦科维
奇对于世界篮坛做出的巨大贡献，在
中国创办了以他名字命名的洲际篮球

冠军杯，如今这项赛事已经走过了15个
春秋，每年都会有来自世界各大洲的国
家队前来参加，其中2006年的赛事可谓
星光熠熠，除了坐拥姚明的东道主中国
队，诺维斯基、帕克、巴博萨等球星悉数
到场，“斯坦科维奇先生一直非常关心
中国篮球。2002年世界女篮锦标赛是中
国举办的第一个国际篮联正式赛事，赛
事的成功举办离不开斯坦科维奇先生
和国际篮联的大力支持。”中国篮协在
唁电中写道，“以他的名字命名的斯坦
科维奇杯洲际篮球赛已经在中国成功
举办15届。我们永远不会忘记斯坦科维
奇先生对中国篮球的支持。”
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